

LOS PUENTES ROMANOS DE ISSO (Hellín).

Por: José Julio BAQUERO AGUILAR
Juan Carlos MARTINEZ CANO
Juan Francisco JORDAN MONTES

1. INTRODUCCIÓN

El presente trabajo es una breve comunicación que pretende únicamente señalar la existencia de una serie de obras públicas, quizás romanas todas ellas, en los alrededores de Isso, pueblo situado a unos 3,5 kms al SO. de la ciudad de Hellín. Se trata de tres puentes de diferente entidad y en distinto estado de conservación.

La metodología empleada reconocemos que es sumamente sencilla y un tanto rústica, pero la falta de medios técnicos y de una preparación especializada no nos permite mayores logros. Tan sólo se han intentado dar a conocer por el interés que pudieran representar para el estudio del mundo romano en la comarca de Hellín-Tobarra y en la provincia de Albacete y por el evidente peligro a que están sometidos todos los puentes. Confiamos que estas obras de comunicación puedan ser estudiadas detenidamente por personas preparadas y protegidas por los organismos correspondientes.

El uso de la terminología empleada en el artículo procede de la utilizada en otras obras¹ y artículos² que hacían referencia a puentes romanos.

A continuación describimos esquemáticamente los monumentos catalogados indicando el lugar donde se encuentran y ofreciendo unas

1. FERNÁNDEZ CASADO, C. *Historia del puente en España. Puentes romanos.* Artículos publicados en la Revista *Informes de la Construcción del Instituto Eduardo Torroja de la Construcción y el Cemento.* C.S.I.C. Madrid.

2. GARCÍA Y BELLIDO, A. *El puente romano de Medellín.* Archivo Español de Arqueología. XXVI. Madrid 1953. 407-418.